



## Excursion au Bois-du-Luc et au château de Seneffe « Vie de coron, vie de château »

**mardi 17 octobre 2023**

*Deux lieux de vie diamétralement opposés : le site minier du Bois-du-Luc, témoignant, à travers ses infrastructures, des conditions de travail pénibles des ouvriers de la mine et l'élégant château du Domaine de Seneffe révélant une vie sociale axée sur le confort, l'intimité et l'apparat d'une minorité fortunée.*

**07h15 précises** : Départ du **parking de la Maison de la Culture** (Parc des Expositions 1).

Prière de garer votre véhicule au **fond du parking**.

**09h45 Arrivée au Bois-du-Luc – composition des groupes (2)**

**10h00 Visite guidée du site minier du Bois-du-Luc (± 2h00).**



Constitué de l'ancienne fosse Saint-Emmanuel, des ateliers de surface mais aussi du village minier, le site du Bois-du-Luc forme un ensemble exceptionnel à plus d'un titre. Témoin de la période industrielle, il nous renseigne sur l'histoire économique, sociale, technologique et culturelle de toute une région. Quant aux terrils qui l'entourent, ils se sont progressivement transformés en sanctuaires naturels accueillant une surprenante diversité de plantes et d'animaux. La visite comprend le site minier complet (fosse St-Emmanuel, maison témoin, cour des

ateliers et bureaux administratifs) avec un regard appuyé sur l'histoire, l'économie et les conditions sociales.

**12h00** Départ du Bois-du-Luc en direction du restaurant *La Cantine des Italiens* à Houdeng-Goegnies. Vous êtes priés de choisir l'un des 2 menus (entrée, plat, dessert) proposés dans le formulaire d'inscription joint à cette invitation. **À compléter par vos soins.**

L'apéritif, la sélection de vin (avec l'entrée et le plat), le café/thé sont compris dans le menu. Les éventuelles consommations supplémentaires devront être réglées individuellement sur place.

**14h30** Départ du restaurant.

**15h00 Château de Seneffe : visite « Vivez le XVIII<sup>e</sup> siècle et le quotidien des propriétaires d'alors »**

Une découverte du siècle des Lumières en partageant le quotidien des maîtres des lieux, leurs passions, leurs traditions, leurs appartements mais aussi ceux de leurs domestiques.

Le château de Seneffe, de style néoclassique a été construit de 1763 à 1768 par l'homme d'affaires Julien Depestre. Son fils y ajoutera une orangerie et un théâtre.

Le château passa, au fil de l'histoire et des bonnes ou mauvaises affaires de ses propriétaires, d'abandons en restaurations. Il est aujourd'hui propriété de la Communauté française, classé au Patrimoine exceptionnel de Wallonie et abrite le Musée d'orfèvrerie de la Communauté française



**17h00** Départ de Seneffe et arrivée à Arlon vers 19h15.

**PAF : 90 € pour les membres 95 € pour les non-membres**

à verser sur le compte de l'UTLA: n° **BE53 0688 8980 3053** - BIC : GKCCBEBB

Renseignements complémentaires disponibles auprès de Jean-Marc Puissant [+32 497 50 53 02](tel:+32497505302)